

El PPCV intenta bajar la reserva hídrica para asumir el Estatuto y no chocar con Génova

Los populares insisten, en contra de De Cospedal, que votarán en contra de la Carta castellanomanchega si se mantiene la cuota de 6.000 hectómetros cúbicos - Ripoll cree que es posible un acuerdo, pero no concreta el cupo asumible

🕒 01:10 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



J. RUIZ/J. GARCÍA GÓMEZ VALENCIA Los populares valencianos se reafirmaron ayer en que votarán en contra del Estatuto castellano-manchego si finalmente el texto incluye una reserva hídrica de 6.000 hectómetros cúbicos. Así lo afirmó el secretario del grupo popular en las Corts y vicesecretario de organización, David Serra, en rueda de prensa a pesar de la advertencia del día anterior de la número dos del PP, María Dolores de Cospedal, de que todos los diputados deberán acatar la disciplina de voto que marque la dirección nacional. Sin embargo, los populares valencianos, presionados por Génova y en un momento de debilidad política del presidente Francisco Camps, se han avenido a negociar una posible salida al conflicto interno a cuenta del agua, que pasaría por lograr una significativa rebaja de la citada reserva hídrica. La asunción de que la comunidad vecina decida de manera unilateral sobre el Tajo-Segura constituye una cesión respecto a la posición que históricamente ha mantenido el PP y el Consell, defensores de que sea el Gobierno central y no las autonomías quien sobre un recurso común como es el agua.

No obstante, el escenario se ha complicado mucho para la Generalitat. El texto que impulsó De Cospedal y que llegó al Congreso incluía una fecha de caducidad del trasvase. En las negociaciones posteriores el PSOE ha aceptado retirar la caducidad a cambio de fijar una reserva hídrica. Los 6.000 hectómetros cúbicos planteados hacen inviable el trasvase. Ante el enrocamiento de De Cospedal, candidata del PP a Castilla-La Mancha, y dado su predicamento sobre Rajoy, Camps, según diversas fuentes, no tiene más salida que pelear por una rebaja sustancial de la reserva o bien mantenerla el órdago con el consiguiente desgaste para Rajoy, que aparecería como incapaz de controlar su propio partido.

En el PP valenciano se aceptaba ayer que entraría en esa negociación para consensuar una posición común y evitar un eventual voto en contra, aunque el único que lo dijo públicamente fue el barón de Alicante, Joaquín Ripoll. "Hay posibilidades reales de consensuar una postura que, aunque no satisfaga totalmente a ambas partes, si permita la continuidad del trasvase y que tendría que pasar por reducir la reserva hídrica", dijo en declaraciones a la Ser. El titular de la Diputación de Alicante no quiso precisar la cuantía que para el PPCV sería asumible.

El PP de Alicante no se enfrenta

Con todo, la posición pública de Ripoll tiene una lectura en clave interna. El zaplanista se ha convertido en un firme aliado de De Cospedal cuyo enfrentamiento con Camps es palpable. El tono conciliador de Ripoll es llamativo habida cuenta que Alicante más que Valencia sería el territorio más perjudicado ante una merma del trasvase.

Desde la dirección regional del PP, una vez que Rajoy reunió el lunes a Camps, Cospedal y al presidente de la Comunidad de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, se está tratando de evitar que se hable de la bronca interna y



El presidente Camps y la secretaria general del PP y líder castellanomanchega, De Cospedal. k. f./efe

NOTICIAS RELACIONADAS

- * [Barreda se pregunta por qué el PP le niega lo que apoyó para Aragón . Comunitat Valenciana](#)
- * [Alarte emplaza a Camps a liderar la defensa valenciana del Tajo-Segura ante el PP nacional . Comunitat Valenciana](#)
- * [Las reservas envejecen en la cava del Constitucional . Comunitat Valenciana](#)

pasar la pelota a Zapatero y a los socialistas valencianos. De hecho, en la rueda de prensa de ayer, Serra dedicó su intervención a criticar al presidente del Gobierno y sólo a preguntas de los periodistas, se remitió a las palabras del secretario general del PP, Antonio Clemente, cuando aseguró que los parlamentarios valencianos votarían en contra de la reserva de 6.000 hectómetros.

Valcárcel, por su parte, aseguró que no cederá "ni un ápice" respecto a la citada reserva, aunque intentará llegar a acuerdos. "Soy rebelde porque el mundo me ha hecho así", dijo. Desde el Consell, el vicepresidente tercero del Consell, Juan Cotino, instó a los socialistas Alarte, De la Vega y Pajín a que digan cual es su postura y qué votarán ante la reserva de agua que quieren hacer los socialistas castellano-manchegos que será "nefasta" para la Comunitat.

Rajoy admite opiniones
distintas en el partido

El presidente del PP, Mariano Rajoy, admitió que el blindaje del concierto vasco y el trasvase Tajo-Segura que pretende regular el Estatuto de Castilla-La Mancha han generado opiniones distintas en el seno de su partido y también en el PSOE, pero culpó de ello al Gobierno por no tener una política "para toda España". Rajoy admitió las discrepancias internas, que a su juicio también se dan entre los socialistas, y cree que se deben a que "todo el mundo defiende sus intereses". Ayer, De Cospedal, para no alimentar el conflicto interno, señaló que llevan "mucho tiempo trabajando" en el Estatuto de Castilla-La Mancha y prefirió mantener "discreción y prudencia", por lo que eludió comentar qué relación mantiene con la Comunitat Valenciana sobre este tema.